



PRESUPUESTOS DE CASTILLA Y LEÓN 2012 CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN



El consejero de Educación, Juan José Mateos (i), conversa con los procuradores socialistas Ángeles Márquez y Pedro González, antes de la comparecencia. :: NACHO GALLEGGO-EFE

Educación defiende que el recorte del 7,1% del presupuesto no repercute en la calidad

Las últimas medidas sobre el profesorado suponen un ahorro de cerca de 21 millones

La oposición critica que el consejero no haya defendido su parcela ante el Gobierno de Herrera



FIDELA MAÑOSO

fmanoso@elnortedecastilla.es

VALLADOLID. «Es el presupuesto más difícil que he presentado y espero presentar», reiteró por activa y por pasiva el consejero de Educación, Juan José Mateos, durante su comparecencia en la Comisión de Hacienda de las Cortes, en las que dio a conocer las grandes cifras que maneja su departamento para este año, y que ascienden a 1.952.535.428 euros, lo que supone un 7,1% menos que en 2011. Si el pasado ejercicio esta cartera se llevó 24 de cada 100 euros del presupuesto total de la Junta, la cifra en esta ocasión desciende a 20,8 de cada cien.

No obstante, Mateos aseguró que a pesar de la reducción de las cuentas, se podrá mantener «la calidad de los servicios educativos» y «avanzar en la modernización de la Edu-

cación en Castilla y León».

La partida más gruesa (65,62%) se la lleva Recursos Humanos, 1.281,3 millones de euros, de los que 411,7 millones se destinan a la retribución e indemnizaciones de maestros de Infantil y Primaria. En este ámbito, se contempla mantener las unidades de al menos cuatro alumnos en el medio rural. En el caso de Secundaria, FP, Educación Especial y Enseñanzas Artísticas e Idiomas, la partida asciende a más de 480 millones de euros (4,28% menos), a lo que se suman 213 millones del profesorado de la enseñanza concertada.

En este sentido, el consejero recordó que este año habrá un ahorro del 1,32%, fruto de la desaparición de las gratificaciones extraor-

dinarias derivadas de las jubilaciones recogidas en la LOE, al haber sido 2011 el último año en el que se podía acceder a ellas. En total, se ahorrarán 9,5 millones de euros. Además, el incremento de la jornada laboral docente y la eliminación de las pagas al personal interino en verano supondrán un ahorro de 2,4 millones de euros en este presupuesto y en lo que se refiere el Decreto al personal docente no universitario significará un ahorro de 10,75 millones de euros.

El presupuesto recoge pocas infraestructuras nuevas, tres CEIP, y la contratación de otros tantos proyectos, dos de ellos en Valladolid: El Páramo, en Villanueva, y Joaquín Díaz, en La Cistérniga. Los programas 'Madrugadores' y 'Tardes en el cole' cuentan con 7,3 millones, pero los padres tendrán que pagar una tasa por el alumno usuario el próximo curso de hasta 35 y 25 euros, respectivamente.

El capítulo de becas y ayudas al estudio tiene asignado 20,8 millones, y en cuanto a las ayudas al transporte escolar la cifra se concreta en 960.000 euros. La nueva convocatoria de ayudas de libros de texto para el próximo curso está pendiente de publicarse, aunque ya son muchas las críticas por la demora, teniendo en cuenta que el curso está a punto de concluir.

LAS GRANDES CIFRAS

- ▶ **Presupuesto total.** 1.952.535.428 euros, un 7,1% menos que en 2011. Si el pasado ejercicio esta cartera se llevó 24 de cada 100 euros del presupuesto total de la Junta, la cifra en esta ocasión pasa a 20,8 de cada cien.
- ▶ **Dirección General de Recursos Humanos.** 1.281.348.712 euros (65,62% del presupuesto)
- ▶ **Dirección General de Universidades e Investigación.** 395.280.814 euros (20,24%), de los que 333.984.105 se destinan a financiar los gastos de

personal de las cuatro universidades públicas de la región.

▶ **Dirección General de Política Educativa Escolar.** 181.053.187 euros (9,27%).

▶ **Secretaría General y Servicios Centrales.** 47.338.106 (2,42%).

▶ **Dirección General de Innovación Educativa y Formación del Profesorado.** 26.466.298 (1,35%).

▶ **Dirección General de FP y Régimen Especial.** 21.048.311 (1,1%).

PROPUESTAS DE LA OPOSICIÓN

▶ **PSOE.** Los socialistas pedido al consejero que se comprometa públicamente a convocar oposiciones de Primaria y Secundaria el próximo año; que concrete la cantidad de la convocatoria de ayudas a libros de texto, y que se publique antes de que finalice el curso; y que estudie caso por caso y consensue con las familias la supresión

de aulas de la ESO en el medio rural. Rechaza en definitiva los presupuestos, «porque no defienden la educación pública».

▶ **Grupo Mixto.** Denuncia la elevada partida destinada a la educación concertada, que se lleva entre un doce y un quince por ciento del total, mientras se recorta la pública.



> La Dirección General de Universidades dispone de 395 millones, lo que representa el 20,24% del presupuesto de la Consejería. La política en este campo pretende un ahorro de costes en el sistema y una redistribución de las aportaciones al modelo de financiación. Las universidades públicas tendrán que repartirse 333,9 millones para pagar las nómina de su personal, y la Junta mantiene los convenios de saneamiento financiero con las universidades de Burgos, León y Salamanca, mediante los que aporta 4,4 millones (21% más que el año pasado).

El incremento de la aportación de los alumnos a la financiación de los estudios irá acompañado de ajustes en el sistema de becas y ayudas, a las que su departamento dedicará 3,2 millones de euros, que se complementarán a las del Ministerio, y apoyará la creación de un Fondo de Solidaridad, tal para cubrir casos de necesidad económica sobrevenida durante los estudios que no puedan ser cubiertos con becas.

En cuanto a investigación en el ámbito universitario, se dará continuidad a los programas existentes y se hará una nueva convocatoria, en la que se tendrá en cuenta la evaluación de los resultados de proyectos anteriores. En total, para proyectos de I+D+i se prevé una partida de 14,6 millones de euros.

«Tomadura de pelo»

El lamento del consejero por el difícil contexto no suavizó las críticas de la oposición. El procurador del Grupo Mixto Alejandro Valdearas calificó el presupuesto de «tomadura de pelo» y de ser muy escaso en el ámbito universitario, sobre todo en investigación, al tiempo que criticó que las becas ya no «lleguen a muchos alumnos».

Angela Marqués, portavoz socialista en educación no universitaria, acusó al consejero de no haber sabido defender su parcela frente al presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, y haber consentido por tercer año consecutivo que su departamento pierda más dinero que la media del conjunto de las consejerías. «Perdemos, dijo, cuatro puntos por encima de la media».

Fernando Pablos, homólogo de Marqués en temas universitarios, se refirió a la gran preocupación de estas instituciones académicas para hacer frente al pago de las nóminas, y denunció que no haya no un céntimo para el Fondo de Solidaridad, ni para nuevas contrataciones de investigadores.

La Junta mantendrá las unidades de al menos cuatro alumnos en el medio rural

La nueva convocatoria de ayudas para libros de texto está aún pendiente de publicar